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   筒井 利枝子                 

         

小学生と外国人の交流授業 
国際交流部会活動開始 
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NPO法人 SA子ども活動塾 新事業の紹介 
SA吹田の下部組織として所属するNPO法人 SA子ども活動塾の新規事業として下記の事

業を展開することになりました。皆さんに活用していただくため御紹介します。 

新規事業 ①ボランティア活動支援事業 SA 吹田の会員のボランティア活動について 

      その活動を資金的支援する。原資は総額で 10 万円程度。     

 ②SA 吹田の会員及びグループが支援を必要とする時、NPO 法人に申請する。 

     ③申し込みがあった場合は理事会で検討し、理事長が承認する。 

 

ｗith コロナで! 

 

いつもなら給食も児童と一緒に食べ授業だ

けでない会話も弾むのですが今回は取りや

め、本当に交流授業だけになりました。 

留学生から各国の風土や食べ物さらに学校

生活の紹介の後、児童からの熱心な質問が多

く授業時間も伸びてしまいました。 

まず古江台小学校で！ 
11 月 13 日に古江台小学校の 5

年生、3 クラス 91 名を対象に始ま

りました。 

日本学生支援機構大阪日本語教

育センタ－の協力で 10 月に来日し

たばかりの韓国、インドネシア、マ

カオからの留学生 3 人が来てくれ

ました。 

 
 

 

 

国際交流部会 手塚之博 記

記 
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外部講師による歌体操研修会 
11 月 16 日に 45 人参加 

 健音体操研究会 前田弘美先生 

 
 
 
 

 

 

 

(SA連協 30周年)歌体操の交流会とフェスタに想う 
特別寄稿 藤川安高 前 SA連協歌体操部会長

歌体操と出合う  SA19 期生で SA を終了後

SA 吹田に入会し、歌体操の先輩からいろんな

施設へのボランティア活動に役立つ動作を教

えてもらいました。先輩たちの高齢化にとも

ない世話役をすることになり活動を始め 10年

前から SA 連協歌体操の活動に参加しました。 

当時は  SA 連協の歌体操部会は世代交代

の転換期を迎えていました。当時吹田の会長

であった小川さんらの力添えとその時、連協

の役員であった木場さんや、SA 吹田現副会長

の加藤さんらと供に会員を増やして歌体操部

会を軌道に乗せました。 

新たな活動  会員間の親睦と動作研修を

兼ねる発表会を年に一度、府内の会場で各ブ

ロック交流会やその集大成のフェスタを大き

な会場で実施しました。理事長や各地区の理

事の協力を得ながら開催することが出来、交

流会による親睦を深めることができました。 

第 10 回のフェスタが済んだ時点で 10 年間

務めた SA連協歌体操部会の世話役を退きまし

た。交流会、フェスタだけでなく施設へのボ

ランティア活動も課題です。歌体操は SA連協

の財産でもあります。新しい部会はみんなの

声を聴きながら益々発展させてほしいと思い

ます。 

Zoom で歌体操  今年はコロナ禍で公共施

設へのボランティア活動ができない状態です。

ストレスが溜まり歌体操動作忘れや身体が鈍

っているため、SA 吹田の加藤さんの指導で今

までの歌体操動作の復習、予習を兼ねパソコ

ンで「ズーム」を無料で使ってのリモート歌

体操を行いました。4 月後半から始めて 62 回

も開催が続きました。延べ参加人数 1,000 人

以上がパソコンの前に立ち参加しました。参

加者は SA 吹田歌体操会員と SA 連協の歌体操

部会の大阪府下賛同メンバーも加わってもら

いました。お疲れさまです。この時代、テレ

ワークでの会員との連帯感を作れて大変良か

ったと思います。最近、ぼちぼちと会場での

活動も始まりましたが、コロナ過にある歌体

操がマスク着用で深呼吸もままならず、大き

な声も出せず歌えない。手と手を触れ合うス

キンシップでの親近感も取れない。三密の感

染予防ができる新しい進め方の検討をしてい

く必要があると思います。30周年を迎えた SA

連協の歌体操の益々の発展を祈念します 

 

 

夢つながり未来館の大ホールに４５人

の参加者が集い、外部専任講師の指導によ

り歌体操の研修会が開催されました。 

吹田市以外の参加者も１０名あり充実

した研修会が行われました。来年の３月に

はＳＡ連協の歌体操フェスタも控えてお

り、活動に一層の弾みがつくように思いま

す。研修会では施設向けの体操やイベント

用の体操も数多く指導していただきまし

た。この体操を今後繰り返し練習したいと 

思っています。歌体操市民塾 加藤昌子記  

2 

 



心ふれあいＳＡ吹田通信                 令和 2年 12月 1日（火） 

 

 

 

 木端細工キット材料 

 手作りロボット材料 

 伝承おもちゃ材料 

 創作おもちゃ材料 

 クラフト材料 

                

 

 

 創作おもちゃ 

 手作りロボット 

特定商取引法表示 

リンク先 

ショッピングカート 

カートの中身 

カートは空です。 

ログイン 

新規登録はこちら 

ログインはこちら 

 
 

 
 

 

 

 

お雛様 C-1 材
材料費 ５００円 

 

リニアゴマ D-1 
材料費 ５００円 

 

インターネットで木端細工材料を全国に供給 
 

SAグループ 18 とエコおもちゃ市民塾で共同運営 

 

この活動を始めたのは今から１０年前です 
当時，大阪府老人大学の SA 講座１８期の修了生で作った「SA

グループ１８」の有志メンバーで、ホームページを作りました。

手作りおもちゃ材料をネットで全国のボランティア団体、活動

指導者などに有料で供給しています。これは子どもたちを対象

にした木端細工の活動を広め発展させたいという思いからスタ

ートしました。これはその昔，老大の SA 講座で当時の松井先

生に木端細工を教わったことの恩返しの気持ちもありました。 

注文は北海道から九州まで全国から来ます。平均すれば年に

3 回から４回程度です。 

今年も３月に千葉県から 50 人分の注文がありましたがコロ

ナウイルス拡大中でしたのでお断りしました。９月になって長

野県から４５人分の注文がありました。コロナも緊急事態宣言

も解除されていましたので、メンバーと相談して受けることに

なりました。材料採取してから加工作業を行い箱詰めし宅急便

で発送しました。かなり厳しい納期でしたが、みんなで対応し

相手のイベントの２日前に到着させました。 

  木端細工のイベントは、いつでも、どこでも大人気で満員の

盛況です。この活動を全国に広めたいと思っています。小川記 

検索 

相撲ロボットB-1 
材料費 ５００円 

木端細工 A-1
材料費 ５００円 

 

ネットショップ 
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https://omochasah.ocnk.net/product-list/2
https://omochasah.ocnk.net/product-list/9
https://omochasah.ocnk.net/product-list/1
https://omochasah.ocnk.net/product-list/3
https://omochasah.ocnk.net/product-list/5
https://omochasah.ocnk.net/product-group/4
https://omochasah.ocnk.net/product-group/5
https://omochasah.ocnk.net/info
https://omochasah.ocnk.net/link
https://omochasah.ocnk.net/register
https://omochasah.ocnk.net/member-login
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会員の広場 
テーマ:自由(活動・趣味・失敗談・想うこと・何でも可) 

 

 

 

編集後記 今年になって、初めて本格的な活動が開始されました。国際交流部会で小

学校での活動が開始されたことはトピックスです。福祉教育・おもちゃなど小学校で

の活動は全面的に停止されています。来年 4 月からの全面的な再開を切望しています。 

    

おもちゃ部会 エコおもちゃ市民塾 

見並恭男 

令和２年、早や師走残す所わずかです

が今年は新型コロナで大変な年でした 

色んな行事予定が中止となり大変な年

で終わろうとしています。 私も子供達

に喜んでもらおうと、考えて作っては壊

し壊しては作り出来上がった車を子供

たちの前で走らせ喜ぶ顔を見たいと思

っていましたが無念でした。しかしこの

歳になってボランテァをするなんて思

ってもいない事で沢山の人とボランテ

ィアを通じて関わる事が出来有難い事

だと感謝して毎日を送っております。 

 
 
 歌体操部会 H＆S    加登三津子 

 

        歌体操に感謝!! 

定年を迎えやがて自分も年をとってい

くことに興味があり、友人の縁で特養で

ボランティアをさせていただき、どう指

導するのかと思っているうちに歌体操

との出合いがありありました。こんな楽

しい世界に身を置くことに嬉しく感謝

でいっぱいです。歌うこと、身体を動か

すことが好きな私にぴったりです。お友

達もできて、何よりも先生、若いメンバ

ーの皆様に大変良くしていただき感謝、

感謝です。年の事はさておき一日を大切

に元気でコロナの終息を願って「人生こ

れから」を合言葉にもう少し頑張りま

す。 

 

 

 

歌体操部会  H＆S   尾嵜和恵 
 

やがて行く道 
 

人は「とし寄り」を衰え、汚い、弱い、横
着者などと型にはめて見てしまい、老人の

持つユーモアや面白味、凄味、深味などを
見逃しているように思います。以前、真似
の出来ない一つの業を目の当たりにしまし
た。当時１０２歳の泉重千代さんは、理想
の人はと問われ、年上の女と答え、また、
きんさん、ぎんさんは、印税などの使途を
問われ「老後のためにとっておく」と返答、
笑い話のような本当のお話です。私のこの
先の望みは、積み重ねてきた年齢に少々の
ウィットを含み、可愛く色付けをして、大
きな年輪に繋げていけたらというところで

しょうか。 

 
おもちゃ部会 ＳＡおもちゃ市民塾 

「鬼滅の刃」の折り紙  永江道子 

昨今、テレビや映画館で可愛いキャラクターた

ちの「鬼滅の刃」が多くの子供たちや大人まで大

人気のようだが、映像の刺激が強すぎて私の中で

は蚊帳の外。孫にプレゼントを思い立ちYouTube

の動画を見ながらまず炭治郎を折った所、まぁ何

と可愛く出来上がり、漫画もテレビも映画も見て

いないので、内容も分からないまま折り進むうち

４０数体のキャラクターが出来上がり、ラインで

送信。歓声を上げて食い入るように見る姿に、折

った甲斐があったと一安心。難解な漢字や 4 文字

熟語も沢山出てくるのに子供たちは結構読める

よう。映画を見た人の感想は人に対する思いやり

とか「人間とは？」を深く考えさせる作品でかな

り深そう。 
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